

“Estaba alterada, ofuscada... había que bajar esa tensión”

Negociadores de la Policía Nacional lograron controlar a la mujer que retuvo durante horas a su madre en Fragoso ▶ Actúan ante delitos con rehenes, brotes psiquiátricos o con riesgo para la vida

E. VILLANUEVA

Su misión en las películas es clara: proporcionar un avión, un coche y un maletín con dinero a petición del secuestrador para que pueda escapar. En la vida real también tratan con delincuentes, pero, en los últimos años, sus intervenciones en delitos con rehenes han ido girando hacia episodios relacionadas con la salud mental o con riesgo para la propia vida: hablamos de los negociadores.

En la Comisaría de la Policía Nacional de Vigo-Redondela existe un equipo de cuatro agentes especializados en este complejo tratamiento que requiere tanto de habilidades sociales como de paciencia para desenmarañar el pensamiento altivo y en muchas ocasiones nervioso de los denunciados. La última de sus asistencias tuvo lugar el pasado 13 de marzo, en una vivienda de la calle Fragoso.

Una mujer, paciente psiquiátrica, tenía retenida a punta de cuchillo a su madre en su domicilio. La espectacularidad de la intervención se materializó, primero en la necesidad de colocar un colchón antisuicidios en la

calle y segundo, en la necesidad de llamar a los negociadores para hacer entrar en razón a la hija. “Una persona con problemas psiquiátricos es muy vacilante. En este caso, estaba como en la cresta, en el momento más nervioso. Tenía a su madre retenida y estaba alterada, ofuscada... En estos casos lo principal y primero es rebajar esta tensión. Hablando con ella, que explique cómo llegó a esas circunstancias. Poco a poco esta tensión fue bajando, se controló a la mujer y ya no

fue necesario acceder a la fuerza. La propia madre gestionó unas llaves de la casa y solventar el problema”, explica el negociador de la Comisaría, que acude siempre con un segundo compañero a estas asistencias.

Cuentan que durante este año han tenido que intervenir en dos episodios, ambos relacionados con brotes psiquiátricos o intentos de autolisis, tipología que destacan como en aumento. “Nosotros no llegamos a intervenir en todos los casos que se den con esta causalidad, que cada vez es mayor. Los Zetas (patrullas) tienen que hacer frente a diario con estos problemas. En muchos casos, ellos

son capaces de controlarlos, nosotros solo actuamos en casos graves o complejos”, amplían los agentes.

Para determinar a qué casos asistir, cuentan con un equipo táctico. “Es el que valora nuestra intervención. Si la negociación está avanzando, si el resultado es coherente con lo esperado... Si no hay respuesta por parte de la persona, los agentes tendrían que actuar por la fuerza”, cuentan los negociadores.

Si bien cada intervención tiene su peculiaridad, el modus operandi y los requisitos de actuación sí son estables. “Se trata de una actuación que puede surgirte en cualquier momento. Tenemos que estar siempre dispuestos por ejemplo cuando haya rehenes, cuando corra peligro la propia vida, en casos de amenaza por ejemplo hacer volar un edificio con bombonas de gas... Son intervenciones que se valoran por parte de la sala CIMACC del 091 que gestiona Seguridad Ciudadana”, cuentan los responsables vigueses.

Para que su actuación sea efectiva, es indispensable la propia disposición del denunciado. “Llegamos siempre en el momento álgido. Lo fundamental pasa por rebajar la tensión, realizar como una ventilación emocional, hablar con él pero que sea él quien más se exprese, saber el qué le ha llevado a esa situación y hacerle ver que no



La intervención en Fragoso provocó un gran despliegue. // Fdv

es la fórmula correcta”, añaden.

Su participación en estos episodios, reconocen, requiere de una gran precisión y mesura. “Sabes de primeras que no van a ser intervenciones rápidas, en el 99% de los casos al menos no lo son. La persona ha tenido mucho tiempo para calentarse y tienes que rebajar todo este nerviosismo, generar un diálogo que no siempre es fácil”, concretan los negociadores.

La idea inicial de esta figura surgió tras el aluvión de atracos a bancos

sigridos décadas atrás, si bien ahora son los brotes psiquiátricos o intentos de suicidios los que centran sus intervenciones. “Recibimos de forma anual una formación muy actualizada y enfocada a técnicas que se desarrollan en países como Alemania, Suiza, Francia... La idea es que cada comisaría cuente con un equipo propio. Ahora nosotros también nos desplazamos a otros puntos como Vilagarcía, pero por cercanía debería haber uno en cada puesto”, concluyen los agentes.



Navia disfrutó de las promesas del baloncesto

El pabellón de Navia fue testigo el fin de semana de las promesas del baloncesto de la mano del Torneo Concello de Vigo Cadete e Infantil 2022, organizado por el Seis do Nadal. Competieron 35 equipos de Galicia y la provincia de León y más de 450 jugadores. En total, se disputaron más de medio centenar de partidos. El alcalde, Abel Caballero, participó en el acto de entrega de medallas.

CONSORCIO DA ZONA FRANCA DE VIGO

ANUNCIO DO ACORDO DO COMITÉ EXECUTIVO DO CONSORCIO DA ZONA FRANCA DE VIGO POLO QUE SE APROBA A CONVOCATORIA PÚBLICA PARA A ADQUISICIÓN DUN INMOBLE OU INMOBLES EN REDONDELA PARA DESTINALOS A UN CENTRO DE NEGOCIOS (Ref.: ING/22/0002).

Data límite e lugar para a presentación das ofertas:

5 de maio de 2022 ata as 14:00 hrs., no Rexistro Xeral do Consorcio da Zona Franca de Vigo, Areal 46, 36201 Vigo, España, de luns a venres en horario de 9.00 a 14.00 horas, ou nas outras formas sinaladas no Prego.

Orzamento máximo:

Edificación existente: 1.000.000 euros

Solar: 700.000 euros

Días de apertura dos sobres:

Sobre 1 “Documentación xeral”: 12 de maio de 2022 ás 9:30 h en acto privado

Sobre 2 “Descrición do/s inmoble/s”: 24 de maio de 2022 ás 10:00 h en acto público

A documentación atópase dispoñible para a súa consulta na páxina web do Organismo: <https://www.zfv.es/portal/expedientes/expedientes-activos.html>

O Delegado especial do Estado do Consorcio da Zona Franca de Vigo, David Regades Fernández.



Los detenidos por la narcolancha de Vilaboa seguirán en prisión provisional

La Audiencia considera, tras la operación en la ría de Vigo, que existe riesgo de fuga y de ocultación de pruebas

LÓPEZ PENIDE
PONTEVEDRA / LA VOZ

La Audiencia de Pontevedra ha confirmado la situación de prisión provisional decretada contra dos supuestos lancheros detenidos a mediados del pasado febrero cuando, presumiblemente, pretendían fletar una planeadora en el puerto de Santa Cristina de Cobres (Vilaboa), en plena ría de Vigo. Se les investiga penalmente por un supuesto delito de contrabando.

La resolución ahonda en el hecho de que «el riesgo de fuga existe y es grave». En este sentido, se incide en que los hechos que se investigan sustentan «el lógico deseo de huida ante la amenaza de una pena grave de prisión, sin que, en este momento, los lazos familiares y de trabajo que se esgrimen aparezcan con la suficiente solidez para descartar dicho riesgo».

Además, se remarca que concurre el riesgo de reiteración delictiva, así como que, dado el es-

tado tan inicial de la investigación, existe «el riesgo de ocultación de fuentes de prueba». Es por ello que «su libertad pueda perjudicar el esclarecimiento» de los hechos que trata de esclarecer la Guardia Civil.

Una reciente operación de la Guardia Civil ha puesto de manifiesto que no todas las planeadoras empleadas por los clanes de la droga de las Rías Baixas son de manufactura autóctona. Lo habitual es que las organizaciones asentadas en la provincia tengan como modelo dos tipos de «negocio» a la hora de fabricar sus lanchas rápidas. Uno en el que las propias redes de narcos disponen y construyen sus embarcaciones —el caso más paradigmático sería el de Rafael Bugallo Piñeiro, O Mulo, uno de cuyos compinches acaba de ver como le rebajan la condena por los 1.245 kilos de cocaína del Coral I— y otro en el que se acude a organizaciones asentadas en la propia provincia, en el norte de Portugal o en otros puntos de la comunidad.



La procesión de Jesús Resucitado cerró ayer las manifestaciones religiosas en la villa. XOÁN CARLOS GIL

La Semana Santa de Cangas da la talla pese a la ausencia de la Misericordia

M.A.P. CANGAS / LA VOZ

La Semana Santa de Cangas se cerró ayer con éxito a pesar de toda la polémica previa. Cientos de personas acompañaron la procesión de Jesús Resucitado. Salió a las 10.45 de la mañana acompañada por la banda de gaitas de Tromentelo. La misa solemne de Resurrección, a las 12.00, supuso la clausura de los actos. La hermandad del Cristo Resucitado, la quinta y última creada en la villa, es la que

gestiona desde el 2014 esta manifestación religiosa.

Cangas ha dado la talla durante estos días pese a la ausencia de la cofradía de la Misericordia, de gran tradición e implantación en el municipio. Fue a comienzos de abril cuando se generó polémica por la falta de acuerdo entre las cofradías. La de la Misericordia decidió que este año no saldrían en procesión. El Concello también apostaba por suspender los pasos.

«No ha sido una decisión de los cofrades, sino de la pandemia», señaló Carlos Hermelo García, presidente de la Hermandad, sobre la ausencia de la Misericordia. Tanto él como el secretario de la cofradía estaban contagiados de covid.

Queda por ver si lo ocurrido frena la carrera de la Semana Santa de Cangas, declarada de interés turístico gallego, por convertirse en fiesta de interés turístico nacional.

Un herido grave por una explosión de gas en Baiona y otro, por un accidente de tráfico en Pontearreas

BAIONA / LA VOZ

Un vecino de Baiona fue trasladado ayer de urgencia al Hospital Ribera Povisa herido de gravedad por la explosión de una bombona de gas en una casa de la parroquia de Baíña. Una segunda persona lo acompañaba en el mismo centro médico a causa de su estado de nerviosismo. Ocurrió a las 16.00 horas en el lugar de A Igrexa. El estallido provocó un incendio que dejó una habitación calcinada por completo. Un particular contactó con el 112 Galicia para alertar sobre la situación. Intervinieron Bomberos de O Baixo Miño, GES de O Val Miñor, Guardia Civil y Policía Local.

En Pontearreas, un choque entre un coche y una moto se saldó con otra persona herida de gravedad. La colisión ocurrió el sábado, sobre las 22.00 horas, en el paseo de Matutino.



Imágenes de los baños, donde el olor es «nauseabundo».

Falta de limpieza en dependencias de la Policía Local

VIGO / LA VOZ

Fuentes de la Policía Local de Vigo denuncian que sus instalaciones en el Concello llevan cinco días sin limpiarse. La razón es la huelga convocada por los trabajadores de la concesionaria de la limpieza de dependencias municipales, Urbaser. La previsión apuntaba a que el paro comenzaría oficialmente a partir de hoy. Sin embargo, algunos agentes apuntan que el olor de los baños es «nauseabundo». La plantilla de Urbaser acusa a la empresa de incumplir el convenio, de ahí que convocaran la huelga indefinida.

CONSORCIO DA ZONA FRANCA DE VIGO

ANUNCIO DO ACORDO DO COMITÉ EXECUTIVO DO CONSORCIO DA ZONA FRANCA DE VIGO POLO QUE SE APROBA A CONVOCATORIA PÚBLICA PARA A ADQUISICIÓN DUN INMOBLE OU INMOBLES EN REDONDELA PARA DESTINALOS A UN CENTRO DE NEGOCIOS (Ref.: ING/22/0002).

Data límite e lugar para a presentación das ofertas:

5 de maio de 2022 ata as 14:00 hrs., no Rexistro Xeral do Consorcio da Zona Franca de Vigo, Areal 46, 36201 Vigo, España, de luns a venres en horario de 9.00 a 14.00 horas, ou nas outras formas sinaladas no Prego.

Orzamento máximo:

Edificación existente: 1.000.000 euros

Solar: 700.000 euros

Días de apertura dos sobres:

Sobre 1 "Documentación xeral": 12 de maio de 2022 ás 9:30 h en acto privado

Sobre 2 "Descripción do/s inmobile/s": 24 de maio de 2022 ás 10:00 h en acto público

A documentación atópase dispoñible para a súa consulta na páxina web do Organismo: <https://www.zfv.es/portal/expedientes/expedientes-activos.html>

O Delegado especial do Estado no Consorcio da Zona Franca de Vigo, David Regades Fernández.



VIGO

El textil apoya una nueva aceleradora en Zona Franca

El consorcio analiza sectores estratégicos para apoyar la innovación, tras el éxito de MarExterior, CulturaExterior y VinoExterior

REDACCIÓN.VIGO
redaccionad@atlantico.net

■ El Consorcio Zona Franca ha iniciado el proceso para poner en marcha una nueva aceleradora de empresas de un sector estratégico de la economía gallega, tras el éxito de las aceleradoras sectoriales MarExterior, CulturaExterior y VinoExterior. Empresas del sector textil se han interesado presentándose al concurso del Consorcio. Las ofertas son Roberto Verino Difusión, Sigillum-Cointega-EOSA, así como Innova Next, Inovalabs Digital y Startups Inversores PFP. El delegado del Estado, David Regades, explicó que "Zona Franca, como agencia de desarrollo local, viene desarrollando actividades que dinamicen economía y empresa y hemos concentrado la actividad de promoción económica con proyectos de apoyo al emprendimiento y a la internacionalización, que se concretan en la aceleradora ViaExterior, que dio paso a las sectoriales. Ahora damos un paso más y buscamos una nueva aceleradora".

DAVID REGADES EXPLICÓ QUE ZONA FRANCA VIENE DESARROLLANDO ACTIVIDADES QUE DINAMICEN LA ECONOMÍA Y LA EMPRESA

En concreto, partiendo de doce sectores económicos clave (agricultura y ganadería; industrias extractivas; alimentación; textil y calzado; madera y papel; industria química; reciclaje y gestión de residuos; fabricación de equipos informáticos, electrónicos y ópticos; energía; distribución de agua;

construcción y actividades sanitarias) se pretende seleccionar una empresa de uno de ellos para que lidere este programa. El listado se confeccionó tomando los datos de la base Ardán con una propuesta de actividades que se analizarán en torno a la cadena de valor de productos o servicios en Galicia que tienen masa crítica de empresas en esta comunidad. El objetivo es asegurar la concurrencia de empresas participantes en el programa y posibilidad de compartir sinergias entre las empresas aceleradas. ■



David Regades, delegado de CZF, en la explicación de las aceleradoras de empresas.

DESDE 2016 CON ÉXITO

En el marco de las actividades de Zona Franca como agencia de desarrollo local ha hecho una apuesta muy clara por sensibilizar a las empresas gallegas de la necesidad e importancia de la dinamización e innovación como pieza clave en el desarrollo empresarial. Desde 2016, Zona Franca viene realizando actividades de apoyo a la

internacionalización y dinamización de las empresas gallegas, que se han concretado con la puesta en marcha de la aceleradora multisectorial para la dinamización de las pymes gallegas ViaExterior. Los informes indican que fue un éxito: la mayoría de las empresas participantes consiguieron salir a mercados exteriores en menor tiempo y con menos riesgo.



De paseo por Samil durante el fin de semana.

Vigo, de 22 grados a 14 de máxima el martes

REDACCIÓN.VIGO
redaccionad@atlantico.net

■ Vigo alcanzó este domingo 22,1 grados de máxima, una de las más altas de Galicia (en la ciudad de A Coruña la más alta fue 16) pero el tiempo cambiará bruscamente la próxima semana, a tenor de las previsiones meteorológicas. Para el martes está previsto una caída en picado, con la máxima en 14 grados y la llegada de lluvias hasta el siguiente fin de semana. En el conjunto de Galicia fue el muni-

cipio de Leiro el que alcanzó el nivel más alto, hasta rozar los 27 grados, según el observatorio de Meteogalicia. En el área de Vigo, Pontearreas llegó hasta los 23,4. ■



CONSORCIO DA ZONA FRANCA DE VIGO

ANUNCIO DO ACORDO DO COMITÉ EXECUTIVO DO CONSORCIO DA ZONA FRANCA DE VIGO POLO QUE SE APROBA A CONVOCATORIA PÚBLICA PARA A ADQUISICIÓN DUN INMOBLE OU INMOBLES EN REDONDELA PARA DESTINALOS A UN CENTRO DE NEGOCIOS (Ref.: ING/22/0002).

Data límite e lugar para a presentación das ofertas:

5 de maio de 2022 ata as 14:00 hrs., no Rexistro Xeral do Consorcio da Zona Franca de Vigo, Areal 46, 36201 Vigo, España, de luns a venres en horario de 9.00 a 14.00 horas, ou nas outras formas sinaladas no Prego.

Orzamento máximo:

Edificación existente: 1.000.000 euros
Solar: 700.000 euros

Días de apertura dos sobres:

Sobre 1 "Documentación xeral": 12 de maio de 2022 ás 9:30 h en acto privado

Sobre 2 "Descrición do/s inmoible/s":

24 de maio de 2022 ás 10:00 h en acto público

A documentación atópase dispoñible para a súa consulta na páxina web do Organismo: <https://www.zfv.es/portal/expedientes/expedientes-activos.html>

O Delegado especial do Estado no Consorcio da Zona Franca de Vigo, David Regades Fernández.

